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Уважаемые 
жители Чувашии! 
Дорогие земляки!

К чему привело оздоровление
ОЖИДАЕМОЕ ЧП

Сердечно поздравляем вас с праздником Весны и Труда Сердечно поздравляем вас с праздником Весны и Труда 

и с Днем Победы!и с Днем Победы!

Для нас эти праздники всегда будут олицетворением мира, друж-Для нас эти праздники всегда будут олицетворением мира, друж-
бы народов, великой силы, сплоченности и солидарности, несокру-бы народов, великой силы, сплоченности и солидарности, несокру-
шимой стойкости всех, кто борется за интересы людей труда и со-шимой стойкости всех, кто борется за интересы людей труда и со-
циальную справедливость. Героический подвиг советского народа, циальную справедливость. Героический подвиг советского народа, 
защитившего мир от фашистской чумы, навсегда останется в нашей защитившего мир от фашистской чумы, навсегда останется в нашей 
памяти. Нет ни одной семьи, которой не коснулась бы Великая Оте-памяти. Нет ни одной семьи, которой не коснулась бы Великая Оте-
чественная война, ни одного дома, в котором не хранили бы светлую чественная война, ни одного дома, в котором не хранили бы светлую 
память о родных, не вернувшихся с полей жестоких сражений. И се-память о родных, не вернувшихся с полей жестоких сражений. И се-
годня наш общий долг не позволить этому празднику утратить свое годня наш общий долг не позволить этому празднику утратить свое 
истинное патриотическое значение. Он объединяет и сплачивает истинное патриотическое значение. Он объединяет и сплачивает 
нас, вдохновляя на достижение успехов и стремление к тому, чтобы нас, вдохновляя на достижение успехов и стремление к тому, чтобы 
Россия всегда оставалась великой державой. Наше общее желание Россия всегда оставалась великой державой. Наше общее желание 
достойно трудиться, обеспечить лучшую жизнь для детей, внуков, достойно трудиться, обеспечить лучшую жизнь для детей, внуков, 
близких, жить в мире и согласии служит надежным фундаментом близких, жить в мире и согласии служит надежным фундаментом 
для благополучия России и Чувашии, а наши общие достижения де-для благополучия России и Чувашии, а наши общие достижения де-
лают жизнь лучше и создают уверенность в завтрашнем дне.лают жизнь лучше и создают уверенность в завтрашнем дне.

Пусть эти весенние дни дадут новый заряд бодрости и оптимизма, Пусть эти весенние дни дадут новый заряд бодрости и оптимизма, 
станут началом позитивных перемен! станут началом позитивных перемен! 

От души желаем вам, вашим родным и близким крепкого здоровья От души желаем вам, вашим родным и близким крепкого здоровья 
и благополучия, счастья и успехов во всех делах. Мир вам и вашему и благополучия, счастья и успехов во всех делах. Мир вам и вашему 
дому!дому!

С уважением, депутаты Государственной Думы России С уважением, депутаты Государственной Думы России 

и Госсовета Чувашии Анатолий АКСАКОВ, Олег НИКОЛАЕВ, и Госсовета Чувашии Анатолий АКСАКОВ, Олег НИКОЛАЕВ, 

Игорь МОЛЯКОВ и Сергей СЕМЕНОВИгорь МОЛЯКОВ и Сергей СЕМЕНОВ

Пока Михаил Игнатьев радовал участников 
Ялтинского форума путаными сведениями 

о количестве тракторов, производимых 
Концерном «Тракторные заводы» (КТЗ), 
– 50 тракторов в год через полтора года 
(по сообщению ТАСС) – стало известно 

о продаже гражданского дивизиона КТЗ 
холдингу «Транспортные компоненты». 

Непростая ситуация на тракторных заводах сло-
жилась несколько лет назад, когда производство 
было приостановлено, а работникам не выплачива-
лась зарплата.

Затем появилась информация, что Концерн 
перей дет в собственность ГК «Ростехнологии». Од-
нако теперь все переменилось: главные предприятия 
Чувашии «Промтрактор», «Промтрактор-Вагон», «Че-
боксарский агрегатный завод», «Промтрактор-Про-
млит» будут перекуплены группой компаний «Транс-
портные компоненты», не имеющей никакого опыта в 
управлении такими заводами.

«Ведомости» по этому поводу пишут: «Фактиче-

ским держателем акций КТЗ станет новая «дочка» 
«Транскомпонента», где 33% получат входящие в 
«Рос тех» «Высокоточные комплексы». Затем КТЗ 
будет разделен на дивизионы. В итоге под полный 
контроль «Ростеха» перейдут восемь военных пред-
приятий – они станут субхолдингом «Высокоточных 
комплексов». «Гражданская» часть из 26 заводов 
останется у «Транскомпонента». Закрыть сделку пла-
нируется в первом полугодии 2018 года». 

Понятно, что основной причиной сложившейся 
ситуации являются проблемы машиностроительной 
отрасли вообще. Плюс неумелое управление Концер-
ном в частности. Поэтому нельзя сказать, что корень 
зла здесь кроется в неграмотности республиканской 
власти (хотя неграмотность как таковая у этой власти 

налицо). Но все мы помним жизнеутверждающие заяв-
ления как главы республики Михаила Игнатьева, так и 
министра экономики Владимира Аврелькина, который 
высказался в том смысле, что банкротство – это хоро-
шо, это оздоровление. Ну, вот и оздоровились.

Поэтому неудивительно, что Игнатьев в кулуарах 
Ялтинского форума смотрел на все с оптимизмом и 
делал странные заявления. Ведь он не знал о том, что 
произошло.

Пока сложно сказать, насколько серьезно вол-
нует упомянутых выше товарищей от власти судьба 
нескольких тысяч работников КТЗ, занятых на пред-
приятиях, расположенных в республике. Думается, 
говорить они будут правильные вещи. Сколько будут 
стоить их слова? Скоро узнаем.

Уважаемые сотрудники тракторного и агрегатного заводов!
Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

предлагает встретить Первомай вместе и приглашает вас 
в свою колонну. 

Приглашаем вас встретить Приглашаем вас встретить 

Первомай в колонне Первомай в колонне 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!

Сбор участников колонны у памятника Сбор участников колонны у памятника 

В.И. Чапаеву с 9.00 до 10.00.В.И. Чапаеву с 9.00 до 10.00.

На месте сбора состоится встреча На месте сбора состоится встреча 

с депутатами от партии.с депутатами от партии.

Дорогие Дорогие 
чебоксарцы чебоксарцы 

и гости столицы!и гости столицы!



Ч У В А Ш И Я

2

АКТУАЛЬНО
Правительство оперативно Правительство оперативно 
откликнулось на выступление откликнулось на выступление 
Олега НиколаеваОлега Николаева

10 апреля Олег Никола-
ев выступил на пленарном 
заседании Государственной 
Думы от фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» с деся-
тиминутным заявлением по 
актуальным социально-эко-
номическим, политическим и 
другим вопросам.

Основной акцент в своем 
выступлении парламентарий 
сделал на решении неотлож-
ных задач по усилению со-
циальной защиты населения 
и совершенствованию зако-
нодательства для решения 
этой проблемы в свете По-
слания президента России 
от 1 марта 2018 года. Он, в 
частности, подчеркнул, что 
в нашей стране, в отличие 
от ведущих стран Европы, 
использование в качестве 
главного элемента расче-
тов для социального обе-
спечения так называемого 
прожиточного минимума, за 
основу которого берется по-
требительская корзина, учи-
тывает лишь физиологиче-
ские нужды человека первой 
необходимости, что не может 
обеспечивать комфортного 
существования. 

– Содержание самой про-
довольственной составляю-
щей в Европе, в отличие от 
России, включает в себя и 
деликатесы, и сладости, и ал-
коголь, и табак, – напомнил 
Олег Алексеевич. – Также 
отдельным пунктом идут до-
ставка еды на дом, инстру-
менты для ремонта, уход за 

домом, газоноко-
силки и даже то-
пливо для них.

К тому же в 
России есть фак-
ты манипуляций 
потребительской 
корзиной. К при-
меру, уменьшали 
долю мяса в про-
довольственной 
части и повышали 
долю картофеля. Эти 
манипуляции произво-
дились только для того, 
чтобы удержать стоимость 
потребительской корзины, 
в чем было заинтересовано 
правительство, но никак не 
народ, который получает не-
обходимые услуги исходя из 
этих стандартов. 

Говоря это, Олег Никола-
ев явно имел в виду родную 
Чувашию, где данный факт 
получил широкую огласку. В 
частности, в законопроекте 
о поправках к потребитель-
ской корзине, принятом в 
прошлом году, предлагалось 
увеличить норму потребле-
ния картофеля для трудоспо-
собного населения с 80 до 87 
кг, а для пенсионеров – с 60 
до 70 кг. Зато годовая норма 
потребления мясопродуктов 
заметно уменьшилась: для 
трудоспособного населения 
– с 62,5 до 58,5 кг, для пен-
сионеров – с 58 до 54 кг, для 
детей – с 48,2 до 44,2 кг.  

Принимая такие лукавые 
решения на сессии Госсовета 
Чувашии, депутаты от партии 

«Единая Россия» явно руко-
водствовались очередным 
«ценным указанием» Миха-
ила Игнатьева, который зая-
вил: «С учетом того, что цены 
выросли на мясную продук-
цию, это ведь правда… От-
дельные семьи, может быть, 
в неделю два-три раза пита-
ются, я полагаю. Кто-то, мо-
жет быть, каждый день пита-
ется. Все это относительно, 
все это расчетное».

– В нашей же потреби-
тельской корзине, – говорил 
с трибуны Олег Николаев, –  
сфера услуг имеет достаточ-
но ограниченный перечень: 
совершенно не учитываются 
такие вещи, как мобильная 
связь и интернет, что в со-
временном мире давно явля-
ется не приятным дополне-
нием к повседневной жизни, 
а необходимостью. Ведь в 
условиях, когда повсеместно 

внедряются цифровые тех-
нологии, наличие интернета 
становится необходимым 
для насущных вопросов – 
это образование, здравоох-
ранение, да и само получе-
ние социальных услуг.

Прошла всего лишь не-
деля после выступления 
парламентария от Чувашии, 
как Министерство труда 

России подготовило 
материалы по этой 
теме для представ-
ления на совещании 
у премьер-министра 
Дмитрия Медведева. 
Прежде всего, бро-

сается в глаза то, что 
основные тезисы Оле-

га Николаева в той или 
иной форме нашли свое 

отражении в материалах 
Минтруда РФ. В частно-

сти, после 2021 года оно 
готово предложить рефор-

му перехода от прожиточного 
минимума к минимальному 
бюджету — по сути, к рас-
ширенной версии потреби-
тельской корзины, в которой 
вырастет доля расходов на 
одежду и жилье. В перспек-
тиве это поможет уравнять 
пороги бедности в РФ и Ев-
росоюзе и увеличить расхо-
ды на социальную поддержку 
домохозяйств, находящихся 
за чертой бедности.

Стоит также отметить, что 
в перспективе инициативы 
Минтруда могут измениться 
с учетом другого подхода к 
проблеме бедности, который 
предполагает распределение 
соцподдержки не по принци-
пу принадлежности к кате-
гории, а с учетом минималь-
ного дохода, о чем также 
неоднократно говорил Олег 
Николаев. 

Наш корр.

Сложившаяся практика 
оплаты коммунальных 
услуг с самого начала 
никого не устраивала. 

Потребители услуг 
не понимали, почему 
они должны платить 
за свет, воду и тепло 
через посредников – 

управляющие компании, 
тем более что последние 

не особо стремились 
перечислять внесенные 

жильцами деньги 
ресурсоснабжающим 

организациям. 
В результате 

образовывались 
огромные долги, к 

которым население, 
аккуратно платящее 
по счетам, не имеет 

никакого отношения. 

В общественную приемную 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ жи-
тели Чувашии регулярно обра-
щались с предложением ввести 
прямые платежи, при которых 
средства за потребленные свет, 
воду и отопление будут пере-
числяться ресурсоснабжающим 
организациям непосредствен-
но, минуя посредников в лице 
УК.

Эти предложения депутата-
ми от партии регулярно доноси-
лись до правительства страны. 
И вот наконец процесс, продол-
жавшийся несколько лет, увен-
чался успехом: теперь жилищ-
но-коммунальные услуги можно 
будет оплачивать напрямую. 
Соответствующий закон – «О 
внесении изменений в Жилищ-
ный кодекс Российской Федера-
ции» – уже подписал президент 
Владимир Путин.

О необходимости таких из-
менений в законодательстве 
президент заявил в декабре 
2017 года в ходе большой пресс-
конференции. Он говорил о не-
обходимости «отрезать» управ-

«Это решение (о выделении 

15-миллиардного кредита Концерну 

«Тракторные заводы». – Ред.) вы-
несено благодаря поддержке прези-
дента России. Я ему докладывал о 
тяжелой ситуации, в которую попали 
предприятия Чувашии, входящие в 
Концерн. Владимир Владимирович 
Путин обещал помочь и свое обе-
щание выполнил. Если раньше все 
средства уходили на погашение кре-
дитной задолженности, то теперь у 
завода появится «оборотка», можно 
будет модернизировать производ-
ство, получать новые заказы и  про-
изводить машины, востребованные 
сегодня с точки зрения импортозаме-
щения. Я призываю специалистов не 
увольняться в связи с сегодняшними 
трудностями, ибо в будущем заказы 
будут». (20 декабря 2014 года.)

«Хочу опровергнуть некоторые 
заявления. Касаясь Концерна «Трак-

торные заводы»… Было заявлено, 
что Концерн «Тракторные заводы» 
находятся в стадии банкротства. Аб-
солютно это не так… Перспективы у 
тракторных заводов есть! Но выска-
зывания на популизме… С какой це-
лью это делается, я не знаю. Может 
быть, отдельные депутаты, фракции, 
но не «Единая Россия», хотят завое-
вать дешевый авторитет, я не знаю… 
Вы что, хотите, чтобы на улице митин-
ги появились? Мы этого не допустим!.. 
Этот вопрос был на постоянном кон-
троле у президента Владимира Вла-
димировича Путина, председателя 
правительства Дмитрия Анатолье-
вича Медведева». (16 февраля 2017 

года, из выступления на 5 сессии Гос-
совета Чувашии.)

«Сложная экономическая ситу-
ация предприятий Концерна «Трак-
торные заводы», расположенных на 
территории Чувашской Республики, 
постоянно была в центре внимания 
правительства региона... Я выражаю 
искреннюю благодарность прези-
денту страны и председателю прави-
тельства за принятые меры. В насто-
ящее время Минпромторгом России 
и Внешэкономбанком принят ряд 
решений, направленных на стабили-
зацию производственной деятельно-
сти предприятий Концерна. Я выра-
жаю признательность руководителям 
Внешэкономбанка за финансовую 
помощь, а также партнерам пред-
приятий Концерна, которые оценили 
усилия, предпринятые с целью возоб-

новления производственной деятель-
ности, и сегодня своими заказами 
поддержали эту работу. Наша общая 
задача – поднимать машиностроение, 
развивать реальный сектор эконо-
мики, наращивать экспорт». (24 мая 

2017 года.) 
«У предприятия хорошая пер-

спектива, поскольку контроль за 
работой Концерна взял премьер-ми-
нистр России Дмитрий Медведев. 
Уверен, что совместными усилиями 
мы преодолеем все трудности… При 
возможном высвобождении работ-
ников каждому будет оказываться 
необходимое содействие в трудо-
устройстве». (15 марта 2018 года, из 
выступления на встрече с рабочими 
«Промтрактора».)

Чувашский ВАНГнатьев 
и его предсказания, 

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Будем платить

В предыдущем номере газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ- Чувашия» 
в материале «От слов к делу» мы рассказывали о том, как при участии 
депутата Госдумы России Олега Николаева удалось решить одну из проблем 
защиты отечественного товаропроизводителя. Параллельно с этой работой 
парламентарий продолжал заниматься и решением других, 
не менее актуальных и острых вопросов, как экономического, 
так и социального характера. 
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На еженедельной планер-
ке в администрации города 
Алексей Ладыков рассказал 
об этом важном для Чебок-
сар событии. В пользу МБУ 
«Управление ЖКХ и благо-
устройства» г. Чебоксары с 
ООО «Коммунальные тех-
нологии» взыскивается за-
долженность по арендной 
плате. С комментарием по 
поводу возврата имущества 
Эдуард Константинов, дирек-
тор по электрическим сетям 
ООО «Коммунальные техно-
логии», присутствовавший 
на планерке, затруднился. А 
заместитель главы админи-
страции по вопросам ЖКХ 
Владимир Филиппов предло-
жил два варианта выхода из 

сложившейся ситуации. Для 
содержания и эксплуатации 
муниципальных объектов 
теп лоснабжения предлага-
ется включить в прогнозный 
план приватизации АО «Во-
доканал» все передаваемые 
объекты ООО «Коммуналь-
ные технологии» для после-
дующего внесения в устав-
ной капитал АО «Водоканал». 
Второй вариант – передача 
имущества по договору кон-
цессии. Алексей Ладыков 
поручил детально вникнуть 
в процесс передачи имуще-
ства, проработать вопрос со 
специалистами республикан-
ского Минстроя, экспертами, 
депутатами, общественно-
стью для выработки едино-

го решения. «Следующий 
отопительный сезон мы 
должны начать с новой теп-
лоснабжающей организа-
цией», – подытожил глава 
администрации Чебоксар.

Региональное отделе-
ние партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ и депутаты 
от партии на таком реше-
нии настаивали давно, одна-
ко власть этого слышать не 
желала. И вот теперь, когда 
«Коммунальные технологии» 
задолжали городу немалые 
деньги за аренду, ситуация 
начала развиваться в другом 
направлении. Вообще, нор-
мальным людям изначально 
было непонятно, с какого пе-
репугу городское имущество 

надо было отдавать в аренду 
сроком на 49 лет малопонят-
ному ООО с уставным капи-
талом на тот момент 10 тысяч 
рублей.

Словом, лед тронулся. А 
Алексей Ладыков останется 
в истории Чебоксар как руко-
водитель, принявший, как по-
том, наверное, скажут, сме-
лое решение. 

СВЕРШИЛОСЬ

ПРОЕКТ ЗАКОНА

Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель партийной 
фракции «СР» в Госдуме 
Сергей Миронов и депутаты 
фракции внесли в ГД про-
ект федерального закона «О 
внесении изменения в статью 
159 Жилищного кодекса Рос-
сийской Федерации».

– Этот законопроект соот-
ветствует программной пози-
ции партии, – комментирует 
один из его авторов, депутат 
Госдумы от Чувашии Олег 
Николаев. – Он и ранее вно-
сился, но в немного иной ре-
дакции – с ограничением на 
уровне 10%. Новая же версия 
разработана с учетом всех 
дискуссий, которые проводи-

лись на протяжении длитель-
ного времени на различных 
площадках. Стоит отметить, 
что такая норма уже дей-
ствует в ряде регионов, о чем 
говорится в пояснительной 
записке. Установив ее на фе-
деральном уровне, можно бу-
дет уравнять права граждан 
на всей территории страны. 
Напомню, соответствующее 
поручение президент давал 
в рамках Послания, что все-
ляет надежду на принятие 
законопроекта в кратчайшие 
сроки.

Как говорится в поясни-
тельной записке, законопро-
ект предлагает «установить 
максимально допустимую 
долю расходов граждан на 

оплату жилых помещений и 
коммунальных услуг в разме-
ре не более 15% от совокуп-
ного дохода семьи».

Если доля расходов на 
ЖКУ превышает 15% от со-
вокупного дохода, то семье 
будет предоставляться суб-
сидия. «Законопроект по-

зволит обеспечить оказание 
социальной помощи гражда-
нам в части реализации их 
обязанностей по оплате жи-
лищно-коммунальных услуг 
исходя из принципов спра-
ведливости, адресности и 
нуждаемости», – отмечается 
в документе.

Кстати 

По предварительным 

данным Чувашстата, рас-

ходы жителей Чувашии 

на коммунальные услуги в 

первом квартале 2018 года 

по сравнению с аналогич-

ным периодом прошлого 

года выросли на 12%.

ляющие компании от денежного 
потока, так как они не всегда 
своевременно расплачиваются 
с ресурсоснабжающими орга-
низациями. «Управляющие ком-
пании сначала деньги собирают 
за все, а потом расплачивают-
ся. Далеко не всегда они рас-
плачиваются своевременно и в 
полном объеме. И за этим мало 
кто смотрит», – сказал прези-
дент.

Между тем, по данным Рос-
стата, только за полгода управ-
ляющие компании собрали с 
населения, но не перечислили 
ресурсоснабжающим организа-
циям порядка 250 миллиардов 
рублей. При этом сами гражда-
не платят за услуги ЖКХ доста-
точно исправно – собираемость 
платежей составляет более 
88%.

По новому закону, переход 
на прямые расчеты с постав-
щиками ресурсов может проис-
ходить в двух случаях. Первый 
– если управляющие компании 
дольше двух месяцев задержи-
вают перечисления платежей 
за воду, тепло и газ. Второй 
– если жильцы сами примут 
соответствующее решение на 
общем собрании.

ВМЕСТО КОММЕНТАРИЯ

«Реальную картину вещей на 
предприятии обрисовала дирек-
тор по экономике и финансам ОАО 
«Промтрактор» Ирина Коломийце-
ва: сегодня на заводе трудится 2601 
человек. В настоящий момент объем 
заказов от покупателей не позволяет 
загрузить рабочих в полном объеме, 
в связи с чем завод продолжает ра-
ботать в режиме 4-дневной рабочей 
недели, включая и весь обслуживаю-
щий персонал.

Ирина Коломийцева сообщила, 
что производственная программа 
марта уже полностью законтрактова-
на. В октябре 2017 года закрыты все 
долги перед покупателями по кон-

трактам, заключенным еще в 2015-
2016 гг. В 2017 году произведена 181 
единица техники (рост в 2,5 раза по 
сравнению с 2016 годом). С начала 
этого года произвели продукции на 
343 млн рублей, в том числе изгото-
вили 19 единиц техники». (www.cheb.
ru, 15 марта 2018 года.) 

Итак, несмотря на все пророче-
ства Михаила Игнатьева и его клят-
венные заверения, КТЗ все же обан-
кротился. Из этого можно сделать 
два вывода: либо глава Чувашии 
абсолютно не владел информаци-
ей, либо откровенно пускал пыль в 
глаза. Например, в конце 2014 года 
Михаил Игнатьев во всеуслышание 
заявил, что у КТЗ будут заказы. А на 
деле? В 2016 году, если верить Ирине 

Коломийцевой, было выпущено все-
го 72 трактора, а в следующем – 181.

Обращает на себя внимание же-
лание Игнатьева быть причастным к 
великим делам – спасению Концерна 
«Тракторные заводы», хотя его роль в 
этом деле очень сомнительна. Безус-
ловно, машиностроительный холдинг 
и при новом руководстве возродится 
и займет утерянные позиции. Но этот 
процесс будет происходить незави-
симо от того, есть Михаил Игнатьев 
или нет. Самое убедительное тому 
подтверждение – последние события, 
связанные с Концерном «Трактор-
ные заводы». По данным газет «Ве-
домости» и «Коммерсантъ»,  КТЗ в 
первозданном виде существовать не 
будет. Фактическим держателем ак-

ций Концерна станет новая «дочка» 
«Транскомпонента», где 33% получат 
входящие в «Ростех» «Высокоточ-
ные комплексы». Затем КТЗ будет 
разделен на дивизионы. В итоге под 
полный контроль «Ростеха» перейдут 
восемь военных предприятий – они 
станут субхолдингом «Высокоточных 
комплексов». «Гражданская» часть из 
26 заводов останется у «Транскомпо-
нента». Закрыть сделку планируется 
в первом полугодии 2018 года.

Похоже, эта новость Михаила Иг-
натьева застала врасплох. Этого сле-
довало ожидать, потому что нельзя 
бежать впереди паровоза, особенно 
если путаешься в трех семафорах.        

Алексей Дубов

или Внимание, 
говорит Михаил Игнатьев 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

по-новому Договор с ООО «Коммунальные Договор с ООО «Коммунальные 
технологии» расторгнуттехнологии» расторгнут

Не более 15% от совокупного Не более 15% от совокупного 
дохода семьидохода семьи

Договор аренды городского имущества с ООО «Коммунальные технологии», 
заключенный в 2007 году, расторгнут. Решение о расторжении договора вынес 12 апреля 

Арбитражный суд Чувашии. В законную силу оно пока не вступило.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает установить максимально допустимую 
долю расходов на оплату коммунальных услуг.
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«Жизнь прекрасна, «Жизнь прекрасна, 
ДЕТСТВО

Анна Андреевна родилась 
в Горьковской (ныне Ниже-
городской) области 24 июня 
1930 года. Ее отца в первые 
же месяцы Великой Отече-
ственной войны призвали на 
фронт. Но он до получения 
повестки из военкомата  
успел перевезти свою семью 
из Горького на малую Родину 
– в деревню Куреевка Кур-
мышского района.

Мать одна осталась с ше-
стерыми детьми. Она работа-
ла на колхозной ферме и про-
падала там с утра до ночи, 
поэтому все заботы по уходу 
за братьями и сестрами, по 
дому легли на плечи самой 
старшей дочери – Анны. 

– Мне пришлось испытать 
все тяготы войны, – вздыха-
ет она. – Школа находилась в 
соседнем селе. Каждый день 
топали четыре километра 
туда и четыре километра об-
ратно. А после школы шли на 
ферму помогать маме или в 
поле собирать прошлогодний 
картофель, чтобы делать из 
него крахмал и печь лепешки. 
Летом – новые заботы: надо 
косить сено, убирать хлеб. До 
сих пор на руках есть следы 
от пореза серпом. Чуть лег-
че стало, когда папа в сорок 
пятом вернулся домой, ране-
ный, с костылями. Тогда мы 
продали отцовский дом в де-
ревне и переехали в Ядрин. 

К тому времени Анне ис-
полнилось 15 лет. Самое вре-
мя определиться, что делать 
дальше. Ответ был один: 
учиться. 

– В Ядрине тогда было 
всего два учебных заведения: 
педагогическое училище и 
библиотечный техникум, – от-
матывает назад ленту памяти 
Анна Андреевна. – Два брата 
пошли учиться в педучилище, 
а я закончила библиотечный 
и поехала по направлению 
работать в Козловку.

НА ПОРОГЕ ЖИЗНИ

Анна Андреевна расска-
зывает о своей жизни буд-
нично, выхватывая из памяти 
каждую деталь. Она, на пер-

вый взгляд, не особо интерес-
на, потому что не изобилует 
не ожиданными сюжетными 
поворотами, душещипатель-
ными эпизодами. Но в этой 
судьбе отразилась судьба 
всей страны. Нравятся нам 
сегодня те порядки, принци-
пы, по которым жил совет-
ский народ, или нет, но это 
наше прошлое, и негоже за-
бывать историю и тем более 
тех, кто ее творил – незави-
симо от места работы и долж-
ности. 

–  Когда я приехала в Коз-
ловку, меня принял Никифор 
Федорович Мранька, про-
славившийся своим рома-
ном «Век прожить – не поле 
перей ти» («,м.р сакки сар-
лака». – Ред.), – продолжает 
Анна Андреевна. –  В то вре-
мя он работал заведующим 
отделом культурных учреж-
дений исполкома районного 
Совета. Он мне говорит: «Я 
тебя отправлю в Беловолож-
ку работать в библиотеке». Я 
очень сильно расстроилась. 
Не потому, что боялась труд-
ностей, а потому, что не зна-
ла чувашского языка. Пошла 
в гостиницу, чтобы переноче-
вать. И там встретила одну 
женщину. Разговорились. 
Я ей рассказала о себе. Го-
ворю: «Наверное, придется 
ехать домой». Она мне го-
ворит: «Не расстраивайся. 
Приходи завтра в райком 
партии». Эта женщина ока-
залась вторым секретарем 
райкома КПСС, присланная 
из Чебоксар». Вот так я ста-
ла партийным работником. 
Целых 15 лет проработала в 
райкоме КПСС. Потом, когда 
запустили процесс объедине-
ния районов, меня перевели в 
райисполком.

Прожив в Козловке поч-
ти два десятка лет, Анна Ан-
дреевна решила вернуться 
в Ядрин. И здесь ей пред-
ложили должность замести-
теля директора Чувашского 
конезавода, расположенного 
в Засурье, в поселке Совхоз-
ный. На этом посту она про-
работала вплоть до выхода 
на пенсию. Но, даже уйдя на 
заслуженный отдых, Анна 

Андреевна продолжала тру-
диться в хозяйстве заведую-
щей зернотоком.

Ни живя в Козловке, ни 
работая на конезаводе, она 
не думала, что уже на склоне 
лет ей придется выдержать 
самое трудное испытание в 
своей судьбе.

ПРОТИВОСТОЯНИЕ

Анна Андреевна со своей 
семьей жила в построенном 
еще в 1963 году двухэтажном 
ведомственном доме в посел-
ке Совхозный. 

– Дом был обветшалый, 
– рассказывает она. – Нам 
самим приходилось ремонти-
ровать его. И каково же было 
наше изумление, когда узна-
ли, что, оказывается, еще в 
2007 году его должны были 
включить в республиканскую 
программу переселения из 
ветхого жилья.

 Действительно, дом № 2 
на ул. Заводской, где прожи-
вали Агаповы, был признан 
не пригодным для прожива-
ния в связи с износом и не 
подлежащим ремонту или 
реконструкции. По закону им 
должны были предоставить 
жилье по договору социаль-
ного найма. Казалось бы, ни-
каких препятствий для улуч-
шения жилищных условий 
семьи ветерана тыла априори 
не могло быть. Но это в тео-
рии…

– Целых восемь лет я бо-
ролась за свои права, – взды-
хает Анна Андреевна. – Це-
лых восемь лет! Куда только 
я ни писала за это время, к 
кому только ни обращалась! 
Подумать только: 15 раз пи-
сали исковое заявление в 
суд, чтобы мне предоставили 
квартиру. Руководство райо-
на и Иваньковского сельско-
го поселения сопротивлялись 
до конца – лишь бы я не полу-
чила квартиру.

За время противостояния 

у Анны Андреевны накопи-
лась кипа различных доку-
ментов – писем, ответов, ре-
шений судов. На их основе 
можно написать детективный 
роман под условным назва-
нием «Власть против челове-
ка». Не вникая в перипетии 
дела, все же следует выде-
лить один момент, который 
отражает суть бюрократиче-
ской системы местной вла-
сти. 

…В 2007 году глава Ивань-
ковского сельского поселе-
ния Николай Федоров издал 
постановление о создании 
межведомственной комиссии 
по обследованию дома. Но 
почему-то только спустя три 
года комиссия приступила к 
работе и выдала заключение 
о непригодности дома для 
проживания. И эта бюрокра-
тическая проволочка, грани-
чащая с преступной халатно-
стью или нежеланием властей 
войти в положение жильцов, 
в дальнейшем самым отри-
цательным способом сказа-
лась на Анне Андреевне. Вот, 
к примеру, письмо от 17 мая 
2010 года, полученное ею за 
подписью начальника отдела 
по надзору за соблюдением 
федерального законодатель-
ства Прокуратуры Чувашской 
Республики Ирины Репкиной: 
«Администрация Ядринского 
района предложения о вклю-
чении дома № 2 по ул. Завод-
ская в пос. Совхозный Ядрин-
ского района в указанную 
программу (имеется в виду 
программа по переселению 
граждан из ветхого и ава-
рийного жилья. – Авт.) много-
квартирных жилых домов, 
признанных в установленном 
порядке непригодными для 
проживания до 01.01.2007, в 
рамках которой в настоящее 
время осуществляется снос 
аварийных домов, не пред-
ставила… При таких обсто-
ятельствах оснований для 
принятия мер прокурорского 

реагирования не имеется». 
Точно такой же ответ Анна 

Андреевна получила и из 
Минстроя Чувашии. 

Лед тронулся лишь после 
того, как была направлена 
жалоба президенту России 
Владимиру Путину.

– Я ему так и написала, 
– улыбается Анна Андреев-
на. – «Живу под небом голу-
бым Российской Федерации 
в доме, который нигде не 
числится». Буквально через 
несколько дней получаю из 
прокуратуры ПФО ответ, где 
сказано, что мои права нару-
шены. Я с этим письмом еду к 
Репкиной и говорю: «Что бу-
дем делать? Вот ваши филь-
кины грамоты. Вы восемь лет 
меня обманывали, говорили, 
что мои права не наруше-
ны». Репкина мне говорит, 
дескать, не волнуйтесь, про-
курор подаст исковое заявле-
ние в суд. 

«БОЛЬШОЕ СПАСИБО 
ОФАРИНОВУ»

Рассказывая про свои мы-
тарства с получением кварти-
ры, Анна Андреевна повторя-
ет: «Если бы не Офаринов… 
Спасибо Офаринову».

– Мне постоянно прихо-
дится защищать интересы 
жителей района и города, – 
комментирует председатель 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
депутат Собрания Ядринско-
го городского поселения Вла-
димир Офаринов, – но дело 
Анны Андреевны оказалось 
одним из самых сложных. 
Руководство района и Ивань-
ковского сельского поселе-
ния делали все возможное, 
чтобы на как можно больший 
срок отложить предоставле-
ние ей квартиры или вообще 
не давать: не соглашались 
с исковым заявлением про-
куратуры, писали апелляции 
на решение районного суда, 

ЧЕЛОВЕК И ЭПОХА

Так говорит Анна Андреевна Агапова, которая в этом году встречает День 
Победы в семьдесят третий раз. Этот великий праздник она, как всегда, будет 
отмечать вместе со всем народом. Но в ее жизни есть свои победы, личные, 
выкованные собственными руками, о которых знает только она.

Анна Андреевна на праздничном вечере в честь 10-летия партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
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АКТУАЛЬНО

если умеешь бороться»если умеешь бороться»
вынесенного в пользу Анны 
Андреевны. Самый драма-
тичный момент сложился на 
заседании Верховного Суда 
Чувашии, в котором участво-
вал и я и где выступил в под-
держку Анны Андреевны. 
Мало того, что, даже выиграв 
дело в суде, она не могла все-
литься в квартиру. Снова при-
шлось воевать, потому что 
служба судебных приставов 
района не предпринимала ни-
каких мер, чтобы заставить 
местные власти выполнять 
решение суда. Слава Богу, 
общими усилиями нам уда-
лось выиграть это дело, и  те-
перь Анна Андреевна может 
жить спокойно.

СПОКОЙНО 
НЕ ПОЛУЧАЕТСЯ

Анна Андреевна из той 
когорты людей советской за-
калки, для которых понятие 
«отдых» носит исключитель-
но условный характер. Она 
не только завсегдатай всех 
мероприятий, проводимых 
местным отделением партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
их активная участница, часто 
с Владимиром Офариновым 
она выступает организато-
ром различных конкурсов, 
соревнований и других акций. 

– Я с удовольствием уча-
ствую в делах местного от-

деления партии, – признается 
она. – Владимир Леонидович 
не только организует их, за-
щищает интересы простых 
граждан, но и умеет привле-
кать людей к проведению 
различных мероприятий. Уча-
ствуя в них, я чувствую свою 
причастность к обществен-
ной работе, возникает чув-
ство, что ты все еще нужна 
людям.

Да, Анна Андреевна дей-
ствительно нужна людям и в 
первую очередь – жильцам 
дома по улице Волкова, в 
котором наконец получила 
двухкомнатную квартиру. 

– Когда мы вселились в 
него, ахнули, – рассказывает 
она. – В первый же год подвал 
оказался затопленным, пото-
му что отмостки не были заас-
фальтированы, и вода сквозь 
них просачивалась свободно. 
Худо-бедно, но удалось за-
ставить строителей исправить 
брак. Не было площадки для 
сушки белья, тротуаров, маши-
ны негде было припарковать. 
Я иду к застройщику, а он от-
вечает, что нет денег. Тогда я 
иду к главе горадминистрации 
и прошу устранить недостатки. 
Теперь придомовую площадку 
удалось привести в порядок. 
Мы с дочерью даже разбили 
небольшой цветник, который 
своими руками огородили шта-
кетником. В общем,  стало при-

ятно и красиво. 
Через два года ветеран бу-

дет отмечать юбилей. Но, не-
смотря на возраст, она никог-
да не теряет бодрости духа.

– Если бы все были таки-
ми, как Анна Андреевна, – го-
ворит Владимир Офаринов, 

– у нас общество было бы 
другим, более позитивным и 
оптимистичным. Поэтому мы 
стараемся объединять вокруг 
нашего местного отделения 
партии именно таких людей. 
Этот процесс – улица с дву-
сторонним движением: видя 

результаты нашей работы, 
к нам идут деятельные, не-
равнодушные люди, а наша 
партийная организация по-
полняется ими и становится 
еще сильнее.   

Алексей Кряжинов

Анна Андреевна на заседа-
нии «круглого стола»

«Вот этот цветник я раз-
била сама».

«Боевые друзья»: 
Владимир Офаринов и Анна Агапова.

Анна Андреевна старается, чтобы в подъезде дома 
всегда было чисто и красиво.                

Приятные новости.                  
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СТАТИСТИКА

Использование маткапитала – 
расширить

ИНФОРМПОЛИТИКА 

КАДРЫ 

НА ЗДОРОВЬЕ

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» внесли в Госдуму законопроект, 
расширяющий использование средств материнского капитала. Если документ обретет 
статус закона, то маткапитал можно будет использовать на покупку, строительство или 

расширение дачного дома на садовом земельном участке.

Производим больше, 
строим меньше 

Четыре бюджетных миллиона 
за хорошие новости

Назначен первый заместитель 
прокурора Чувашии

В Вурнарах появится 
бассейн для всех

Мининформполитики Чувашии объявило три аукциона на подготовку и размещение 
на сайтах федеральных информационных агентств информационных материалов о 

республике. Начальная цена контрактов – 4 млн рублей. 
Об этом сообщается на портале госзакупок.

Должность заместителя прокурора республики теперь занимает старший советник 
юстиции Александр Евграфов. Он сменил на этом посту Виталия Щетинкина, 

проработавшего в органах прокуратуры 39 лет и оставившего пост 
в связи с выходом на пенсию.

Спортивный объект возводится на средства ЗАО Фирма «Август», 
основная производственная площадка которого – 

Филиал «Вурнарский завод смесевых препаратов» – находится в Вурнарах.

В первом квартале текущего года промышленное 
производство в республике выросло на 5%.

По данным Чувашстата, индекс промышленного произ-
водства в январе-марте 2018 года по отношению к аналогич-
ному периоду 2017-го составил 105,2%. В марте этого года по 
сравнению с мартом прошлого года промпроизводство вы-
росло на 0,3%. 

В первом квартале 2018 года по сравнению с первым квар-
талом 2017 года увеличилось производство прочих транс-
портных средств и оборудования (на 48,5%), электрооборудо-
вания (11,4%), напитков (16,6%) и пищевых продуктов (3,4%). 
Выросло металлургическое производство (рост 5,8%).

Снижение зафиксировано в производстве химических ве-
ществ и продуктов (-5,4%), автотранспортных средств, прице-
пов и полуприцепов (-18,7%), машин и оборудования, не вклю-
ченных в другие группировки (-6,6%).

Авторы инициативы отметили, что с момен-
та запуска программы в 2007 году сертифика-
ты на материнский капитал получили более 7,3 
млн семей. На сегодня средствами распоряди-
лись лишь 54,3% их владельцев, большинство 
– около 4,1 млн семей – использовали деньги 
для улучшения жилищных условий.

«Вложение этих средств в образование или 
пенсионное обеспечение гораздо менее вос-
требовано. Не говоря о том, что около 3 млн 

семей пока вообще не нашли применения гос-
поддержке. Принятие нашего законопроекта 
расширит варианты решения жилищной про-
блемы с помощью материнского капитала», – 
говорится в пояснительной записке.

Напомним, в прошлом году президент Рос-
сии Владимир Путин поручил продлить про-
грамму маткапитала до 2021 года. Кроме того, 
глава государства поручил ввести выплаты на 
рождение первого и второго ребенка.

Материалы должны размещаться с момента 
подписания контрактов до 15 декабря текуще-
го года. Информагентство должно быть феде-
ральным, иметь высокий индекс цитируемости 
среди всех русскоязычных агентств, сообще-
ния должны выходить в открытом доступе и 
быть доступными через поисковые системы 
Yandex.ru, Mail.ru, Google.ru. Исполнитель дол-

жен отправлять материалы заказчику для про-
верки достоверности сведений.

В прошлом году цена контрактов составила 
2 млн руб. Контракты были заключены с агент-
ствами ТАСС и «Россия сегодня».

Это здорово: бюджетные, то есть наши с 
вами, средства пойдут на оплату лапши на 
наши же уши.

Строительные работы начались в конце 
2017 года. Общая площадь спортивного соо-
ружения составляет 3,6 тыс. кв. м. В нем будут 
оборудованы 25-метровый бассейн с шестью 
дорожками, малая чаша для обуче-
ния детей плаванию, комфортные 
раздевалки с душевыми, тренажер-
ный зал.

Сейчас строители заняты устрой-
ством вентиляционной системы, 
гидроизоляцией чаши бассейна, 
фасадными и внутренними отделоч-
ными работами, прокладывают ли-
нии электроснабжения, приступают 
к установке модульной блочной ко-
тельной. Строительные работы пла-
нируется завершить к предстоящему 
в конце мая Дню химика. 

Спортивный объект будет находиться на 
балансе филиала ЗАО Фирма «Август» «Вур-
нарский завод смесевых препаратов», посе-
щать его смогут все желающие. 

Александр Петрович Евграфов родился в 
1966 году в с. Верхняя Баланда Аксубаевского 
района ТАССР.

В 1992 году окончил Казанский государствен-
ный университет им. В.И. Ульянова-Ленина.

В 1992 году был принят на службу в органы 
прокуратуры Республики Татарстан на долж-
ность следователя прокуратуры города Набе-
режные Челны. С 1992 года по настоящее вре-
мя занимал должности старшего следователя 

прокуратуры Набережных Челнов, старшего 
следователя, следователя по особо важным 
делам отдела по расследованию особо важных 
дел, прокурора-криминалиста отдела кримина-
листики прокуратуры Татарстана, прокурора 
Октябрьского района, Нурлатского городского 
прокурора, Чистопольского городского про-
курора, первого заместителя прокурора Ар-
хангельской области, прокурора Набережных 
Челнов.

В марте 2018 года по сравнению с декабрем 2017 года 
индекс потребительских цен составил 100,8%, то есть 
остался на уровне аналогичного прошлогоднего периода. 
По сравнению с мартом 2017 года индекс составил 
101,3%, с февралем 2018-го – 100,2%. 

Индекс потребительских цен на продовольственные това-
ры в марте 2018 года по отношению к декабрю 2017-го соста-
вил 101% – на 0,2% выше, чем в соответствующем периоде 
прошлого года. Больше всего подорожали яйца (+9,4%), сахар 
(+6,7%), рыба и морепродукты (+1,2%). Подешевели больше 
всего мясо и птица (-3,7%), сливочное (-2,7%) и подсолнечное 
(-1,5%) масло.

Непродовольственные товары в марте 2018 года по отно-
шению к уровню декабря 2017 года подорожали на 0,7%. Повы-
шение цен больше всего коснулось табачных изделий (+3,5%), 
тканей (+1,5%), одежды и белья (+0,6%). Стали дешевле теле-
радиотовары (-1,3%), моющие и чистящие средства (-0,6%).

Цены на услуги за обозначенный период выросли на 0,5%: 
наиболее ощутимо подорожали услуги организаций культуры 
(+5,1%), санаторно-оздоровительные (+4,3%), услуги в сфере 

зарубежного ту-
ризма (+2,3%). 
Больше всего 
п о д е ш е в е л и 
услуги страхо-
вания (-5,7%), 
м е д и ц и н с к и е 
(-0,5%), услуги 
в сфере пас-
с а ж и р с к о г о 
транспорта и до-
школьного вос-
питания (-0,4%).

Яйца, сахар и сигареты 
подорожали, 

мясо подешевело

Ввод жилья сократился 
почти на 20%

В январе-марте в Чувашии построено 806 квартир. 
Общая площадь введенного жилья составила 
56,6 тыс. кв. метров, что составляет 82,2% 
по отношению к первому кварталу 2017 года. 

В том числе жители республики построили почти 19 тыс. 
кв. метров жи-
лья, по сравне-
нию с первым 
кварталом 2017 
года рост соста-
вил 51,3%. Ввод 
жилья в расчете 
на тысячу че-
ловек в первом 
квартале этого 
года в целом по 
республике со-
ставил 46 кв. 
метров.

ЗАКОНОПРОЕКТ 
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
ПРОВЕРКА

НАРУШЕНИЙ НЕТ?

СПОРТ 

УСПЕХ

Прокуратура выявила нарушения Прокуратура выявила нарушения 

Обнаружен опасный хлебОбнаружен опасный хлеб

По данным следственных органов

Полина Федорова 
завоевала 
«бронзу» 

Прокуратура Батыревского района провела проверку своевременности, полноты и 
эффективности принимаемых органами местного самоуправления Батыревского района 

мер по подготовке к весеннему паводку и ликвидации подтопления 
населенных пунктов района.

Роскачество обнаружило броматы, являющиеся канцерогенными веществами, в батонах, 
произведенных в Нижегородской, Оренбургской и Самарской областях.

Подготовлено по материалам Подготовлено по материалам СМИ СМИ и интернет-сайтови интернет-сайтов

Установлено, что в ночь с 10 
на 11 апреля 2018 года в резуль-
тате интенсивного таяния снега 
произошло подтопление жилых 
домов, придомовых территорий 
и участков дорог в ряде насе-
ленных пунктов района. В зоне 
подтопления оказались более 
50 домов и придомовых терри-
торий, расположенных в Баты-
ревском, Тойсинском и Перво-
майском сельских поселениях.

В связи со сложной павод-
ковой ситуацией на территории 
района 11 апреля был введен 
режим чрезвычайной ситуации.

ГУ МЧС России по Чувашии 
заблаговременно предупреж-
дало об угрозе подтопления на-
селенных пунктов, однако ад-
министрациями Батыревского, 
Первомайского и Тойсинского 
сельских поселений превен-
тивных мер для оповещения 
и информирования населения 
принято не было, эвакуацию 
начали лишь после того, как 
вода начала заходить в жилые 
хозяйства сельчан, в резуль-
тате большинство о наступаю-
щем наводнении не знало и не 
подготовилось к нему.

В связи с ненадлежащей 
работой органов местного са-
моуправления по оповещению 
населения о прохождении па-
водка и действиях населения 
при угрозе подтопления проку-
ратурой Батыревского района 
главам Батыревского, Тойсин-
ского, Первомайского сельских 
поселений внесены представ-
ления.

Устранение последствий, 
причиненных паводком, нахо-
дится на контроле прокуратуры 
Батыревского района.

В регионах ПФО было исследовано 33 торго-
вые марки. Батоны трех из них признаны товаром 
с нарушениями – в хлебе выявлена повышенная 
кислотность и низкая массовая доля жира. Но эти 
нарушения не так значительны, как наличие в хле-
бе улучшителей – броматов и семикарбазида.

Броматы обнаружены в батонах «Сормовского 
хлеба» (Нижегородская об-
ласть), «Оренбургского хле-
бокомбината», «Самарского 
хлеба». Семикарбазид – в ба-
тонах «КХ» (Нижегородская 
область). Такой хлеб может 
представлять реальную угро-
зу потребителю, сообщается 
на сайте Роскачества.

Однако содержание таких 

веществ не регулируется российским законода-
тельством, поэтому производители этих батонов 
формально не являются нарушителями, а батоны 
считаются безопасными.

Качественными и безопасными признаны ба-
тоны 22 торговых марок, среди которых и «Че-
боксарский хлебозавод № 1», чей хлеб вместе с 

продукцией, производимой еще 
21 предприятием, может претендо-
вать на российский Знак качества.

Всего же по результатам иссле-
дований в четырех федеральных 
округах товарами повышенного 
качества признаны нарезные бато-
ны 45 торговых марок. Нарушения 
найдены у продукции 14 торговых 
марок.

Бывший руководитель ОАО 
«Чувашский бройлер» заключен 

под стражу. Ему предъявлено 
обвинение в совершении ряда 

преступлений, в том числе 
в длительной невыплате 

заработной платы работникам 
предприятия.

Следственными органами быв-
шему директору предприятия предъ-
явлено обвинение в злоупотребле-
нии полномочиями, преднамеренном 
банкротстве, частичной и полной 
невыплате заработной платы свыше 
трех и двух месяцев подряд, в злост-
ном уклонении от погашения креди-
торской задолженности, а также в 
злостном неисполнении служащим 
коммерческой организации вступив-
ших в законную силу решений суда, а 
равно воспрепятствование их испол-
нению (четыре эпизода).

По ходатайству следователя су-
дом в отношении него избрана мера 
пресечения в виде заключения под 
стражу, также суд наложил арест на 
имущество обвиняемого. 

Следственные действия по уго-
ловному делу завершены. В ближай-
шее время оно будет направлено 
прокурору для изучения и решения 

вопроса об утверждении обвинитель-
ного заключения, а затем в суд. 

Бывший сотрудник Минстроя 
Чувашии подозревается 

в подделке заключений о 
соответствии построенных жилых 

домов требованиям проектной 
документации.

В отношении бывшего начальника 
отдела государственного строитель-
ного надзора республиканского Мин-
строя возбуждено уголовное дело. Он 
подозревается в превышении долж-
ностных полномочий. 

По версии следствия, в июле 2017 
года в Чебоксарах подозреваемый из-
готовил и подписал заведомо для себя 
подложные заключения о фактиче-
ском соответствии двух многоквартир-
ных жилых домов, построенных в мик-
рорайоне «Садовый», требованиям 
проектной документации о наличии в 
этих домах лифтов, хотя лифты на тот 
момент установлены еще не были. На 
основании поддельных документов ад-
министрация Чебоксар выдала разре-
шения на ввод домов в эксплуатацию.

В настоящее время идет следствие. 
В Минстрой будет внесено представле-
ние об устранении обстоятельств, спо-

собствовавших совершению инкрими-
нируемого подозреваемому деяния.

Организацией-застройщиком при-
нимаются меры по установке в домах 
предусмотренного проектной доку-
ментацией количества лифтов.

В Чебоксарах вынесен приговор 
по уголовному делу о массовой 

госпитализации школьников с 
признаками пищевого отравления.

Доказательства, собранные след-
ственными органами, суд признал 
достаточными для вынесения обви-
нительного приговора сотруднице ком-
мерческой организации, ранее рабо-
тавшей заведующей производством в 
столовой средней общеобразователь-
ной школы № 43 в Чебоксарах на ос-
новании заключенного между этими 
организациями контракта. Она при-
знана виновной в нарушении санитар-
но-эпидемиологических правил, по-
влекшем по неосторожности массовое 
заболевание или отравление людей. 
Наказание – 10 месяцев исправитель-
ных работ.

Женщина являлась лицом, от-
ветственным за соблюдение сани-
тарно-эпидемиологических правил 
в школьной столовой. Однако, зная, 

что эти нормы не соблюдаются, ника-
ких мер по устранению нарушений не 
принимала и допускала организацию 
питания в условиях, не отвечающих 
требованиям безопасности. Напри-
мер, не обеспечивалось качественное 
проведение уборки в помещениях пи-
щеблока, нарушались правила мытья 
и хранения столовых приборов, обра-
ботки кассет для их хранения. Не со-
блюдались технология приготовления 
продукции, а также условия и сроки 
хранения сырья.

В итоге в октябре 2016 года в шко-
ле произошло массовое отравление 
обучающихся с симптомами желудоч-
но-кишечного заболевания. Некото-
рые были госпитализированы в ин-
фекционные отделения, кому-то была 
оказана амбулаторная медицинская 
помощь.

По результатам расследования 
уголовного дела в управление обра-
зования администрации Чебоксар и в 
указанную выше коммерческую орга-
низацию следователем внесены пред-
ставления о принятии мер по устране-
нию обстоятельств, способствовавших 
совершению преступления.

Приговор суда не вступил в закон-
ную силу.

Гимнастка из Чувашии Полина Федорова 
завоевала бронзовую медаль на чемпионате 

России по спортивной гимнастике, 
прошедшем в Казани.

Медали соревнований разыграли более 150 гим-
настов страны. Нашу республику представляли вос-
питанники Спортивной школы олимпийского резерва 
№ 6 по спортивной гимнастике – мастера спорта Рос-
сии международного класса Полина Федорова и Вла-
дислав Поляшов, кандидат в мастера спорта Анаста-
сия Яковлева.

Полина Федорова завоевала бронзовую медаль 
в упражнении на бревне. Золотую медаль выиграла 
Ангелина Мельникова (Екатеринбург), «серебро» – у 
воронежской спортсменки Ксении Комковой.

Тренируют нашу землячку Ирина Николаева, Васи-
лий Иванов, Светлана Платонова.

Чемпионат России в Казани является первым эта-
пом отбора на чемпионат Европы, который пройдет в 
в Румынии, а также отборочным туром на чемпионат 
мира – в Канаде с 26 сентября по 9 октября.
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ПИСЬМА С ФРОНТА – 
О ЖИЗНИ

До войны многодетная се-
мья Платоновых жила в Ибре-
синском районе, в поселке 
Эконом. Семен Тимофеевич 
работал учителем начальных 
классов, растил детей и верил 
в светлое будущее. Но случи-
лась война и обрушила все 
мечты – в августе 1941-го Се-
мен Платонов ушел защищать 
Родину.

Об отце Раиса Тимофеевна 
ничего не знает. Он ушел на 
фронт, когда она еще не роди-
лась. В память о нем осталась 
открытка с фронта, которую 
дочь бережет как святыню, как 
реликвию. А еще много писем 
– жене, родителям...

В письмах он не жаловал-
ся на трудности, не писал, как 
тяжело воевать. Он интере-
совался всем, что происходит 
в деревне – как живут люди, 
какие у них проблемы, хоро-
шо ли прошел весенний сев, 
кто женился, вышел замуж… 
Спрашивал, куплены ли Герма-
ну, старшему брату, одежда и 
обувь на зиму. Молил Бога, 
чтобы сохранил его семью, 
чтобы после войны растить де-
тей вместе с женой – красави-
цей Ниной. 

Раиса читать научилась в 5 
лет. Она забиралась в чулан-
чик, где хранился портфель 
с письмами отца, доставала 
их и читала, читала, читала… 
«Любимая дочка Раиса, я тебе 
шлю большой-большой при-
вет. Раиса, ты папу своего не 
видела, я тоже тебя не видел и 
пряниками тебя не угощал, но 
все равно я тебя очень люблю. 
Ты у меня самая маленькая 
дочка. Ты уже, наверное, бега-
ешь. Обнимаю тебя и целую. 27 
декабря 1944 года». 30 января 
45-го отец Раисы Платоновой 
погиб в бою.

О том, как это случилось, 
написал его друг Николай: «Он 
был осколком ранен в голову и 
в грудь и ничего не успел ска-

зать, сразу умер. Его к вечеру 
похоронили. В деревне был 
гроб сделан и вырыта могила. 
Похоронили его как боевого 
друга и товарища».

ОТПИСКИ НЕ ЛИШИЛИ 
НАДЕЖДЫ

В Чебоксары Раиса Семе-
новна приехала в 1961 году 
– поступила в пединститут на 
физмат. Окончив вуз, стала 
учителем физики и астроно-
мии, и все вроде сложилось. Но 
дышать полной грудью мешал 
комок отчаяния, притаившийся 
там, где, наверное, находится 
душа: ее тянуло к отцу. Раиса 
Платонова решила узнать, где 
он похоронен.

Место захоронения искала 
очень долго. Получала множе-
ство отписок, но надежды не 
теряла. Ее письма пересылали 
из Польши в Германию и об-
ратно. Снова писала. И в 1984 
году получила ответ из Крас-
ного Креста – в нем говори-
лось, что запрос о сохранности 
могилы старшины Платонова 
направлен в Варшаву, в поль-
ский Красный Крест, а справка 
о сохранности оформляется в 
течение двух лет.

В 1986 году Раисе Семе-
новне наконец сообщили, что 
ее отец захоронен на польско-
советском военном кладбище 
в Валче. В первую поездку в 
Польшу в дороге ее застал 
снег с дождем. Она шептала: 
«Папа, устрой хорошую погоду, 
я же к тебе еду…» То ли прось-
бу кто-то услышал, то ли сама 
природа сжалилась, но нена-
стье утихло. И на следующий 
день небо над польским горо-
дом Валч было ясным. Но это 
потом, после преодоления всех 
преград на пути к могиле отца.

ПОЛОСА ПРЕПЯТСТВИЙ

Для посещения другой 
страны требовалось выпол-
нить определенные проце-

дуры. Раиса Плато-
нова обратилась в 
с о о т в е т с т в у ю щ и е 
органы. Товарищ в 
погонах сказал, что 
надо оформлять за-
гранпаспорт. Офор-
мив его, пошла за 
разрешением на вы-
езд. И получила от-
каз. Мотивация – «не 
положено». Для тех 
времен это было в по-
рядке вещей. Правда, 
уведомили, что вопрос ре-
шается органами внутренних 
дел по месту жительства. Там 
опять отказ: не положено. Мож-
но было бы опустить руки, но 
комок отчаяния – хочу к отцу! 
– вынуждал действовать даль-
ше.

В начале 90-х, когда трехго-
дичный срок действия загран-

паспорта истек, на обращение 
Раисы Семеновны привычно 
ответили: оформляйте загран-
паспорт. Оформила. На три 
года. Но разрешения опять не 
получила.

Реальный путь к осущест-
влению мечты начался, когда 
Раиса Семеновна стала рабо-
тать на машзаводе, в школе ра-
бочей молодежи. Помог ей глав-
ный инженер завода Талаев. 

Лето 1992 года прошло в пу-
стом ожидании.

В 1993 году Раисе позвонил 
Талаев, и она услышала зна-
комое «оформляйте загранпа-
спорт». Но на этот раз слова 
обрели конкретный смысл. 
Дело в том, что у завода были 
представители в Варшаве. Эти 
люди оказались понимающи-

ми и порядочными и стали 
помогать дочери погибшего 
фронтовика. 

Во время отпуска Раиса 
Семеновна оформила загран-
паспорт. Тогдашний директор 
школы рабочей молодежи 
Александр Дельман поговорил 
с руководителем завода. Пред-
приятие пообещало сто дол-
ларов: начало 90-х – времена 
непростые, ни пенсии, ни зар-
платы вовремя не выплачива-
лись. И Раиса Семеновна все-
таки отправилась в путь.

ЗДРАВСТВУЙ, ПАПА…

В Бресте выяснилось, что 
для посещения другой страны 
нужна виза. Раиса Платонова, 
никогда раньше пределы Рос-
сии не покидавшая, о такой 
важной детали не знала. 

Прибыл польский поезд. 
Билет был, требовалось лишь 
забронировать место. В кассе 
сказали, что по такому билету 
ей ехать не положено. Опять 

это «не положено»! Прямо 
колдовское слово какое-то. На 
Раису обратили внимание два 
белорусских милиционера, и 
она решила к ним подойти и 
рассказать о своей проблеме. 
Стражи порядка посоветова-
ли обратиться к начальнику 
касс. Начальник дал распоря-
жение в пользу Раисы Семе-
новны. Вопросы на таможне 
тоже решились без особых 
затруднений – в положение 
вошли добрые люди, точнее – 
человечные начальники, как с 
российской, так и с польской 
стороны, хотя у пани «визы 
нема». А потом Раисе Плато-
новой попались два хороших 
попутчика, с которыми она 
благополучно добралась до 
места. Эти ребята оказались 
чемпионами мира по академи-
ческой гребле.

На следующий день спорт-
смены-попутчики посадили 
Раису Семеновну в такси.

И вот она стоит у заветной 
плиты. Можно поплакать и по-
говорить с отцом. Можно ска-
зать ему обо всем, что наболе-
ло. О том, каким нелегким был 
ее путь к открытому к 25-летию 
Победы кладбищу в городе 
Валч, где были перезахороне-
ны польские и советские во-
ины. Их останки для переза-
хоронения собирали по всему 
воеводству.

После первой поездки в 
Польшу в 1993 году Раиса Пла-
тонова съездила туда два раза 
– душа требовала – на 9 Мая в 
1995-м и совсем недавно, в ян-
варе этого года. 

Когда решила съездить в 
третий раз, обратилась за по-
мощью к депутату Госдумы 
Анатолию Аксакову. И, конечно 
же, нашла понимание. Депутат 
выделил средства. В знак при-
знательности дочь старшины 
Платонова подарила Анатолию 
Аксакову собственноручно из-
готовленную салфетку.

– Мой отец выполнил свой 
долг перед Родиной, – говорит 
Раиса Семеновна, – а я выпол-
нила свой долг перед ним – по-
бывала на его могиле. 

«Ты моя дочка. Ты меня не видела, и я тебя не видел», – писал с фронта 
Семен Тимофеевич Платонов своей дочери Раисе. Война так и не 
дала им увидеться. И долгие-долгие годы Раиса Семеновна посвятила 
осуществлению своей мечты – съездить на могилу отца, прожившего 
всего 24 года. Старшина Тимофеев погиб в конце января 45-го, за 
три с небольшим месяца до Победы. Похоронили его в селе Гросс-
Виттенберг в Германии. Потом эта территория была передана Польше.

Выполнить долгВыполнить долг

Центр работает ежедневно (кроме выходных) 
с 10.00 до 19.00 без перерыва на обед.

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Чебоксары, 
ул. Гагарина, 12

Тел. 239-200

Время приема – с 16.00 до 18.00
Пятница с 10.00 – собрание по вопросам ЖКХ (еженедельно)

Понедельник – Сергей МУРАВЬЕВ, депутат ЧГСД
Вторник – Кирилл СЕМЕНОВ, депутат ЧГСД

Среда – Игорь МОЛЯКОВ, депутат Госсовета ЧР
Четверг – Алексей НИКИТИН, депутат ЧГСД

ПРИЕМ ДЕПУТАТОВ
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